

Le four banal de Colleyre, sur le territoire de la commune de Troistorrents, dans le Val d'Illiez

Autor(en): **Crettol, Georges**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Heimatschutz = Patrimoine**

Band (Jahr): **66 (1971)**

Heft 2-fr

PDF erstellt am: **29.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-174229>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Le four banal de Colleyre, sur le territoire de la commune de Troistorrents, dans le Val d'Illiez

Il n'arrive pas tous les jours à un président de section d'avoir la chance de recevoir une lettre, un téléphone, ou une visite, d'une personne soucieuse de notre patrimoine et décidée à travailler en collaboration avec le Heimatschutz pour sauver un monument de son secteur.

Quand cette chance lui échoit, le président se console de tant d'autres cas où il ne rencontre qu'inertie ou indifférence.

Cette chance m'a été donnée un jour de 1964 par M. Ulysse Udriot, qui m'a révélé l'existence d'un admirable four banal à Colleyre, menacé de destruction, et m'a demandé ce qu'il fallait faire pour le conserver.

Je me suis rendu immédiatement sur place et j'ai constaté qu'il s'agissait d'un émouvant témoin du passé, dont la construction est certainement antérieure à 1735.

Avec lui, et en l'aidant financièrement, nous avons convenu de ce qu'il fallait faire: en devenir propriétaire en achetant les droits des consorts, le vider de tout le fatras qui s'était accumulé, le restaurer en respectant le plus possible sa forme originelle.

Aujourd'hui, ce bijou de Colleyre fait un mariage du plus bel amour avec les cerisiers et pommiers qui l'entourent.

«Il m'arrivait de dire à propos de rien: Mon Dieu! que j'ai bien fait de venir en Italie!»

Cette exclamation de Stendhal, comme nous aimions vous l'entendre répéter les 5 et 6 juin prochain!

Abbé Georges Crettol



Le four banal de Colleyre dans le val d'Illiez. En haut, avant la restauration. Au milieu, M. Ulysse Udriot ouvre le four.